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看点

一名基层代表的变与不变
本报海口1月26日讯（记者范平昕）推

进“向海图强”“向天图强”“向数图强”，可以
从何处入手？今年省两会期间，省政协委
员，中电科海洋信息技术研究院有限公司执
行董事、总经理张博建议在海南推进无人电
船试点应用，以达到节能减排、培养新兴业
态、推动相关产业发展的目的。

张博介绍，智能无人电船可通过传感
器、通信、物联网、互联网等技术手段，自动
感知船舶自身及海洋环境等方面信息，在船
舶航行及管理等方面实现智能运行；在船舶
能源应用方面，无人电船使用新型能源转化
的电能，既能节约运营成本（每公里运输总
成本是内燃机的70%），又能降低污染物排

放（二氧化碳等气体排放量减少14%）。我
国已在一些短途航运场景中进行船舶电动
化示范应用，近年来也开始应用到大型港作
拖船、干散货船、集装箱船等，已具备试点应
用的各种条件。

“2023年，仅洋浦港口货物吞吐量、集
装箱吞吐量分别完成5803.56万吨、183.35
万标箱，琼州海峡水路运输运送旅客1919
万人次、车辆535万台次，市场需求巨大。”
张博建议，基于庞大的市场需求，海南可在
琼州海峡推进无人电船试点客运应用，在洋
浦港推进无人电船试点货运应用。这不仅
能降低人员货物流转成本，也能培育自贸港
新兴业态和新兴产业。

本报海口1月26日讯（海报集团
全媒体中心记者 莫景云）1月26日，
正值海南省两会期间，海南省融媒体
中心推出特别策划《看AI画出的未来
海南有多美》。该视频运用先进AI技
术，根据今年省政府工作报告中的关
键词画出海南未来的场景。环境宜

居、百姓富足、经济腾飞……中国式现
代化的海南新篇章正在人们的拼搏中
慢慢成为现实。视频将文字快闪和
AI绘画结合，节奏明快、画面绚丽、色
彩丰富，给观看者愉悦的感受。视频
发布后获得不少点赞，许多网友表示：

“酷炫！”“画面真美！”

海南省融媒体中心推出省两会特别策划
《看AI画出的未来海南有多美》

委员提案两会特写

■ 本报记者 张琬茜

半敞开的行李箱里，微微露出半
截红黑相间的衣角，这套黎族服饰已
经连续7年“参加”省两会，见证了一
名基层代表的改变与成长。

“紧张到说不出话。”省人大代表、
五指山市第一小学教育集团通什中心
学校执行校长黄宇倩还记得第一次参
加省两会时的场景。

2018年，黄宇倩因身穿一套鲜艳
的黎族服饰，总是成为媒体追逐的焦
点。站在镜头前，她总是局促不安；分
组讨论时，她一段发言下来各种磕磕
绊绊……

7年的时间，黄宇倩越来越自信
与从容，状态有了很大的变化。

变，体现在身份上。
去年，五指山市第一小学教育集

团揭牌成立。不久后，担任教导主任
的黄宇倩被选派到教育集团的成员校
——通什中心学校担任执行校长。没
有现成的模式可复制，她便用自己多
年积累的教学经验，围绕学校实际情
况展开一系列改革。

“以前，很多乡村教师只专注于上
课本身，却不注重课前课后的教研工
作。”为了解决这一问题，黄宇倩开展主
题备课活动，并引导教师学习提升课题
研究水平。她还鼓励师生多读书、读好

书，师生精神面貌明显改观，教学成绩
稳步提升，育人氛围更加浓厚。

学生有进步，老师有成长，学校有
发展，黄宇倩看在眼里、喜在心头。

变，体现在建言献策的视野上。
“以前提建议，往往只是就事论

事，就本职工作谈工作。现在不仅要
关心学校发展，还会着眼于全省层面
的教育事业发展，提建议前多走访调
查，以及多参考省外的好经验。”黄宇
倩坦言，从聚焦细枝末节的细碎小事，
到有思考、有调研、有考据的干货建
议，她也在聆听讨论时发现，许多代表
履职的意识和能力都有明显增强，大
家的建议也更具全局视野。

变，还体现在履职作风上。
连续几天参加分组讨论，黄宇倩

深刻感觉到，大家都是直面问题、直说
诉求。

7年的时间，尽管身份改变、视角
转变，但不变的是那套黎族服饰和履
职为民的初心。

“作为一名人大代表，我们要关注群
众的痛点堵点，把他们的心声带到会场
上。”黄宇倩说。今年，“人大代表票决
10项民生实事”这一举措，让她备感暖
心，“这是真正的问民所需、解民所困。”

如今，许多人像她一样，奔走在会
场上，努力地将各种期盼变为现实。

（本报海口1月26日讯）
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